

mundo. Jesús resumió sus mandamientos en uno solo, este: “Ámense los unos a los otros como Yo los he amado” (v. 12). Amar como ama Jesús significa ponerse al servicio de los hermanos, tal como hizo Él al lavar los pies de los discípulos. Significa ponerse a disposición con lo que somos y lo que tenemos. Esto quiere decir amar no de palabra, sino con obras. Significa decir no a otros “amores” que el mundo nos propone: amor al dinero, amor al éxito, a la vanidad, al poder... Estos caminos engañosos de “amor” nos alejan del amor al Señor y nos llevan a ser cada vez más egoístas, narcisistas, prepotentes. La prepotencia conduce a una degeneración del amor, a abusar de los demás, a hacer sufrir a la persona amada. Pienso en el amor enfermo que se transforma en violencia —¡y cuántas mujeres son víctimas de la violencia hoy en día!—. Esto no es amor. Amar como ama el Señor quiere decir apreciar a la persona que está a nuestro lado y respetar su libertad, amarla como es, no como nosotros queremos que sea.” (Papa Francisco, 09/mayo/2021)

¿Cómo vivimos el amor hoy? En nuestra familia, en las comunidades (parroquiales, grupos, movimientos, etc.).

### **ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO) : ¿Qué le respondo a Dios?**

*Santa Virgen María ayúdanos a permanecer en el amor de Jesús y a crecer en el amor hacia todos, testimoniando la alegría del Señor Resucitado*

*Compromiso sugerido:* hacer algún acto de servicio a alguien que lo necesite

### **DOMINGO 12 DE MAYO - ASCENSIÓN**

#### **Marcos 16,15-20: “Vayan por todo el mundo, anuncien la Buena noticia a toda la creación”**

### **LECTURA ¿Qué dice el texto?**

Hoy, se celebra la Ascensión del Señor. La conclusión del Evangelio de Marcos, nos presenta el último encuentro de Jesús Resucitado con los discípulos antes de subir a la derecha del Padre, donde les confía la misión de ir por todo el mundo, para anunciar la Buena Noticia. La Ascensión es el glorioso final de la obra de Jesús y es al mismo tiempo el inicio de la misión de la Iglesia (1º lectura: Hechos de los apóstoles).

“Subir”, o la “Ascensión”, supone una concepción no histórico-geográfica de la localización del cielo con respecto a la tierra, sino un símbolo de la glorificación plena del Señor Resucitado. Es el comienzo de una nueva forma de presencia de Jesús Resucitado (Mt 28,20).

¿A quiénes se aparece Jesús y cómo reaccionan? vv. 15-16. ¿Qué misión les confía Jesús?

### **MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?**

“La Ascensión completa la misión de Jesús en medio de nosotros. Después de haber descendido en nuestra humanidad y haberla redimido —Dios, el Hijo de Dios, desciende y se hace hombre, toma nuestra humanidad y la redime— ahora asciende al cielo llevando consigo nuestra carne. Es el primer hombre que entra en el Cielo, porque Jesús es verdadero hombre, es verdadero Dios; nuestra carne está en el cielo y esto nos da alegría. A la derecha del Padre se sienta ya un cuerpo humano, por primera vez, el Cuerpo de Jesús, y en este misterio cada uno de nosotros contempla el propio destino futuro. No se trata de un abandono, Jesús permanece para siempre con los discípulos, con nosotros. Permanece en la oración, porque Él, como hombre, reza al Padre, y como Dios, le hace ver las llagas, que han sido el precio de nuestra salvación. Y esto nos debe dar una seguridad, es más, ¡una gran alegría! Y el segundo motivo de alegría es la promesa de Jesús. Él nos ha dicho: “Les enviaré el Espíritu Santo”. Y ahí, entrega el mandamiento que Él da

precisamente en la despedida: “Vayan por el mundo, anuncien el Evangelio”. Y será la fuerza del Espíritu Santo que nos lleva allá en el mundo, a llevar el Evangelio. Precisamente es el Espíritu Santo que ha hecho posible que todos nosotros seamos hoy así. ¡Una gran alegría!” (Papa Francisco, 16/mayo/2021)

### **ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?**

*“En esta fiesta de la Ascensión, mientras contemplamos el Cielo, donde Cristo ha ascendido y se sienta a la derecha del Padre, pidamos a María, Reina del Cielo, que nos ayude a ser en el mundo testigos valientes del Resucitado en las situaciones concretas de la vida”. (Papa Francisco)*

*Compromiso sugerido :* Orar para que el Señor vaya preparando nuestros corazones para la misión diocesana (julio /2024).

### **DOMINGO 19 DE MAYO - PENTECOSTÉS**

#### **Juan 20,19-23: “Reciban el Espíritu Santo”**

### **LECTURA ¿Qué dice el texto?**

Celebramos hoy la solemnidad de Pentecostés, en que culmina el tiempo pascual; nos hace revivir la efusión del Espíritu Santo sobre los apóstoles y los discípulos, reunidos en oración con la Virgen María en el Cenáculo (Hch 2, 1-11). En el evangelio de san Juan, Jesús se aparece a sus discípulos la tarde del primer “domingo” cristiano, el mismo día de su resurrección. Sopló sobre ellos: “Reciban el Espíritu Santo” (v.22). Jesús (v.22) hace de ellos una “nueva creación”. El mismo Espíritu que resucitó a Jesús es el que ahora libera del miedo y llena de vida a la comunidad y la hace capaz de una insospechada valentía para la misión que tiene encomendada.

Mira al Señor Resucitado: ¿qué hace?, ¿qué les dice? ¿Qué misión les confía?

### **MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?**

“Los discípulos estaban con las puertas cerradas, dice el Evangelio, “por miedo” (v. 19). La muerte de Jesús les había desanimado, sus esperanzas se habían desvanecido. Y se habían encerrado. No sólo en aquella pequeña habitación, sino en su interior, en su corazón. Quisiera subrayar esto: encerrados. ¿Cuántas veces nos encerramos en nosotros mismos? ¿Cuántas veces, por alguna situación difícil, por algún problema personal o familiar, por el sufrimiento que padecemos o por el mal que respiramos a nuestro alrededor, corremos el riesgo de caer poco a poco en la pérdida de la esperanza y nos falta el valor para seguir adelante? Entonces, como los apóstoles, nos encerramos en nosotros mismos, atrincherándonos en el laberinto de las preocupaciones. Cuando entra el miedo, nosotros nos cerramos... Hermanos, hermanas, el miedo bloquea, el miedo paraliza. Y también aísla: pensemos en el miedo hacia el otro, al extranjero, al diferente, al que piensa distinto. E incluso puede haber miedo a Dios: miedo a que me castigue, a que se enfade conmigo... Si damos espacio a estos falsos miedos, se cierran las puertas: las puertas del corazón, las puertas de la sociedad, ¡e incluso las puertas de la Iglesia! Donde hay miedo, hay cerrazón. Y eso no está bien. El Evangelio, nos ofrece el remedio del Resucitado: el Espíritu Santo. Él libera de las prisiones del miedo. Al recibir el Espíritu —lo celebramos hoy—, los apóstoles abandonan el Cenáculo y salen al mundo para perdonar los pecados y proclamar la Buena Nueva. Gracias a Él, se vencen los miedos y se abren las puertas. Esto es lo que hace el Espíritu: nos hace sentir la cercanía de Dios y así su Amor echa fuera el temor, ilumina el camino, consuela, sostiene en la adversidad. Ante los temores y las cerrazones invoquemos al Espíritu Santo para nosotros, para la Iglesia y para el mundo entero: para que un nuevo Pentecostés ahuyente los miedos que nos asaltan y reavive el fuego del amor de Dios”. (Papa Francisco, Pentecostés, 28/05/2023)

**ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO):** ¿Qué le respondo a Dios?

*VEN ESPÍRITU SANTO, enciende en nuestros corazones el fuego de tu Amor, ayúdanos a ser discípulos misioneros comprometidos en la misión diocesana. Derrámate, sobre todos nuestros hermanos, destinatarios de la misión.*

*Compromiso sugerido:* Invocar cada día: “Ven Espíritu Santo, ven a darnos tus dones, ven a darnos tu Luz”.

### **DOMINGO 26 DE MAYO - SSMA. TRINIDAD**

**Mt 28,16-20: “Bautizados en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo”**

**LECTURA** ¿Qué dice el texto?

Hoy celebramos la fiesta de la Santísima Trinidad, que nos recuerda el misterio del único Dios en la comunión de tres Personas, el misterio de amor del Dios vivo: el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo. Mateo concluye su evangelio con un relato de encuentro, envío y promesa de Jesús a sus discípulos.

Las lecturas bíblicas de hoy nos hacen entender que Dios quiere revelarnos que Él es el «Dios con nosotros», cerca de nosotros, que nos ama, que camina con nosotros. (Dt 4, 39). ¿Qué es lo que más te impacta de este evangelio? ¿Cómo reaccionan los apóstoles cuando lo ven? (Mt 28,17)

¿Cuál es la triple misión que les confía?

**MEDITACIÓN:** ¿Qué me dice la Palabra ?

“Celebrar la Santísima Trinidad no es solo un ejercicio teológico, sino una revolución de nuestra manera de vivir. Dios, en quién cada Persona vive para la otra, no para sí misma, nos estimula a vivir con los demás y para los demás. Hoy podemos preguntarnos si nuestra vida refleja el Dios en el que creemos: yo, que profeso la fe en Dios Padre e Hijo y Espíritu Santo, ¿creo verdaderamente que para vivir necesito a los demás, necesito entregarme a los demás, necesito servir a los demás? ¿Lo afirmo de palabra o lo afirmo con la vida? Dios trino y uno, queridos hermanos y hermanas, hay que mostrarlo así, con los hechos antes que, con las palabras, a través del testimonio de vida. Él que, “es amor” (1 Jn 4,16), se revela a través del amor. Pensemos en las personas buenas, generosas, mansas que hemos conocido: recordando su manera de pensar y actuar podemos tener un pequeño reflejo de Dios-Amor. La Santa Trinidad nos enseña que no se puede estar nunca sin el otro. No somos islas, estamos en el mundo para vivir a imagen de Dios: abiertos, necesitados de los demás y necesitados de ayudar a los demás. Así pues, hagámonos esta última pregunta: ¿Soy un reflejo de la Trinidad en la vida de todos los días? La señal de la cruz que hago cada día —Padre e Hijo y Espíritu Santo—, ¿se queda en un mero gesto ocioso o inspira mi manera de hablar, conocer, responder, juzgar, perdonar?” (Papa Francisco, 12/06/202)

**ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO):** ¿Qué le respondo a Dios?

*María Santísima, en su sencillez y humildad, refleja la Belleza de Dios Uno y Trino, porque recibió plenamente a Jesús en su vida. Que Ella sostenga nuestra fe; que nos haga adoradores de Dios y servidores de nuestros hermanos”.*

*Compromiso sugerido:* Iniciar cada día con la señal de la cruz, invocando a la Ssma. Trinidad con profunda fe para que guie mi ser y mi obrar.

## **ECOS DE LA PALABRA**

Nº146 - MAYO 2024 Publicación del Equipo diocesano de Animación Bíblica de la pastoral. Comunícate con: [germanmaccagno@gmail.com](mailto:germanmaccagno@gmail.com) o [abpjujuy@gmail.com](mailto:abpjujuy@gmail.com)

Facebook: [abpjujuy](https://www.facebook.com/abpjujuy)



“Resuena su eco por toda la tierra”  
(Sl 19 (18),5)

**MAYO 2024 - CICLO “B”**

**POR UNA IGLESIA SINODAL  
COMUNIÓN, MISIÓN, PARTICIPACIÓN**



Antes de iniciar la Lectio Divina

INVOCAR al ESPÍRITU SANTO

**ORACIÓN INICIAL**

Padre santo, que eres la Luz y la Vida, abre nuestros ojos y nuestro corazón para que podamos comprender tu Palabra.  
Envía al Espíritu de tu Hijo Jesús, para que recibamos dócilmente tu Verdad.  
Haz que llevemos a la práctica lo que leamos y podamos ser, entre los hermanos y hermanas con los que vivimos, un signo vivo de tu evangelio de salvación.  
Te lo pedimos por Cristo, Nuestro Señor. Amén.

**DOMINGO 5 DE MAYO - 6° DGO PASCUA**

**Jn 15,9-17: “Permanezcan en mi amor... Ámense como Yo los he amado”**

**LECTURA:**

En el Evangelio de hoy - seguimos en el contexto de despedida en la última Cena- Jesús, después de haberse comparado a Sí mismo con la Vid verdadera y a nosotros con los sarmientos (Jn 15,1-8), explica cuál es el fruto que dan quienes permanecen unidos a Él: es el Amor. (La palabra amor aparece nueve veces en el texto de hoy)

Retoma una vez más el verbo clave: permanecer. Nos invita a permanecer en Su Amor para que su Alegría esté en nosotros y nuestra alegría sea plena (vv.9-11)

¿Cuáles son las palabras de Jesús en el texto de hoy que más nos impactan? ¿Quiénes son los amigos de Jesús?

**MEDITACIÓN:** ¿Qué me dice la Palabra?

“Nos preguntamos: ¿cuál es este amor en el que Jesús nos dice que permanezcamos para tener su alegría? Es el amor que tiene origen en el Padre, porque «Dios es amor» (1Jn 4,8). Este amor de Dios, del Padre, fluye como un río en el Hijo Jesús, y a través de Él llega a nosotros, sus criaturas. El amor que Jesús nos dona: amor puro, incondicionado, amor gratuito. Jesús nos trata como amigos, dándonos a conocer al Padre, y nos involucra en su misma misión por la vida del